

V o r r e d e .

Ich liefere hier den dritten Theil meiner Reisebeschreibungen für die Jugend; der vierte wird zur Oftermesse erscheinen. Der fortdauernde Beifall, womit man auch diese meine kleine Bemühung für die junge Nachwelt belohnt, ist mir ein ermunternder Beweis, daß ich die Zwecke, die ich dabei vor Augen hatte, nicht ganz verfehlt haben müsse.

Ich habe hier drei Reisen zusammengenommen, welche nicht wohl von einander getrennt werden konnten, theils weil sie alle drei einen und ebendenselben Zweck hatten, theils weil einerlei Karte dabei zum Grunde gelegt werden konnte. Es sollten nunmehr die Co o k'schen Entdeckungsreisen folgen. Um indeß das Unangenehme der Einförmigkeit zu vermeiden, werde ich diese noch zurückhalten, und in